

# Editorial

Le Comité de Rédaction espère que chacun d'entre vous a passé d'excellentes fêtes de fin d'année, et est prêt à affronter un nouveau cycle, avec ses surprises, bonnes ou mauvaises.

Le contenu du présent numéro, qui inaugure l'année nouvelle, sera, nous n'en doutons pas, aussi varié que celui des précédentes livraisons.

Ainsi, J.-L. Wayenberg se penchera sur une entité dont l'étiologie demeure encore discutée, et dont les conséquences peuvent être graves : l'encéphalopathie de l'enfant né à terme.

Si le travail de notre collègue H. Dorchy et de ses collègues conclut, de manière assez prévisible, que la douleur liée à l'injection d'insuline chez le jeune enfant est tributaire du calibre de l'aiguille, il nous révèle également qu'elle est dépendante du taux d'hémoglobine glyquée, ce qui est plus surprenant.

L'équipe de Guy Andry (Institut Bordet) nous présente une nouvelle alternative thérapeutique en cancérologie cervico-faciale : la thérapie photo-dynamique.

Une nouvelle thérapeutique s'avère prometteuse dans le traitement de la nécrose de la tête fémorale : la greffe de moelle ostéogénique. N. Biltiau et ses collègues nous feront partager leur expérience.

La pédagogie appliquée aux sciences de la santé a déjà démontré l'intérêt de l'approche par compétences en vue d'optimiser l'adéquation de la formation aux besoins de santé. Nous avons déjà ouvert nos colonnes à cette problématique. Dans une réflexion théorique et pratique à la fois, Florence Parent, de l'Ecole de Santé Publique de l'U.L.B., aborde cette problématique à l'aide de son expérience de terrain dans des pays émergents.

Fruit de la coopération exemplaire d'un généraliste et d'un professeur de sémiologie et de

physiologie de notre Faculté, l'article de Marc Leeman et Pierre-Joël Schellens fait le point sur les recommandations récentes relatives à la prise en charge de la dyspnée chez l'adulte. Nul doute que le lecteur confronté à ce signe fréquent en tiendra compte.

L'actualité thérapeutique du mois abordera sous la plume de Michel Heenen et Thierry Simonart le traitement du psoriasis par thérapies biologiques, alternatives intéressantes aux traitements classiques, dont la toxicité est connue.

Le cas clinique nous présentera l'association fortuite d'une trachéomalacie et d'une infection à HIV, fruit d'une observation du service de pneumologie de l'Hôpital Erasme.

L'arrivée à l'U.L.B. de l'illustre anatomiste et embryologiste Albert Brachet, en 1904, a occulté les œuvres de ses prédécesseurs, dont les noms, parfois retrouvés sur des panneaux de rues, sont pourtant connus, tels ceux de J.-J. Crocq, ou G. Rommelaere. Certains furent même Recteurs : la rubrique " histoire de la médecine " tente de leur rendre hommage, et de revivifier leur souvenir.

Enfin, on constatera à la lecture du texte d'Emmanuelle Danblon, Conseillère du Recteur pour les " valeurs ", que la *Revue Médicale de Bruxelles*, à la suggestion du Conseil d'Administration de l'A.M.U.B., s'associe au chantier " valeurs " lancé par les autorités académiques.

Le numéro que vous tenez en mains est à l'image des choix pédagogiques de notre Faculté : les considérations théoriques alternent avec les exercices pratiques, les sujets de réflexion, et l'éthique est présente à différents niveaux : puissent nos collègues y trouver leur compte et s'enrichir intellectuellement, professionnellement et moralement.

S. Louryan, Rédacteur en Chef.